

Samedi 14 janvier 2023



## « CARITAS in VERITATE »

« L'amour dans la vérité (*Caritas in veritate*), dont Jésus s'est fait le témoin dans sa vie terrestre et surtout par sa mort et sa résurrection, est la force dynamique essentielle du vrai développement de chaque personne et de l'humanité tout entière. L'amour — « caritas » — est une force extraordinaire qui pousse les personnes à s'engager avec courage et générosité dans le domaine de la justice et de la paix. C'est une force qui a son origine en Dieu, Amour éternel et Vérité absolue. Chacun trouve son bien

en adhérant, pour le réaliser pleinement, au projet que Dieu a sur lui : en effet, il trouve dans ce projet sa propre vérité et c'est en adhérant à cette vérité qu'il devient libre (cf. Jn 8, 32). Défendre la vérité, la proposer avec humilité et conviction et en témoigner dans la vie sont par conséquent des formes exigeantes et irremplaçables de la charité. [...]

« La charité est la voie maîtresse de la doctrine sociale de l'Église. Toute responsabilité et tout engagement définis par cette doctrine sont imprégnés de l'amour qui, selon l'enseignement du Christ, est la synthèse de toute la Loi (cf. Mt 22, 36-40). L'amour donne une substance authentique à la relation personnelle avec Dieu et avec le prochain. Il est le principe non seulement des micro-relations : rapports amicaux, familiaux, en petits groupes, mais également des macro-relations : rapports sociaux, économiques, politiques. Pour l'Église — instruite par l'Évangile —, l'amour est tout parce que, comme l'enseigne saint Jean (cf. 1 Jn 4, 8.16) et comme je l'ai rappelé dans ma première Lettre encyclique, « *Dieu est amour* » (*Deus caritas est*) : tout provient de l'amour de Dieu, par lui tout prend forme et tout tend vers lui. L'amour est le don le plus grand que Dieu ait fait aux hommes, il est sa promesse et notre espérance. Je suis conscient des dévoiements et des pertes de sens qui ont marqué et qui marquent encore la charité, avec le risque conséquent de la comprendre de manière erronée, de l'exclure de la vie morale et, dans tous les cas, d'en empêcher la juste mise en valeur. Dans les domaines social, juridique, culturel, politique, économique, c'est-à-dire dans les contextes les plus exposés à ce danger, il n'est pas rare qu'elle soit déclarée incapable d'interpréter et d'orienter les responsabilités morales. De là, découle la nécessité de conjuguer l'amour avec la vérité non seulement selon la direction indiquée par saint Paul : celle de la « *veritas in caritate* » (Ep 4, 15), mais aussi, dans celle inverse et complémentaire, de la « *caritas in veritate* ». La vérité doit être cherchée, découverte et exprimée dans l'« *économie* » de l'amour, mais l'amour à son tour doit être compris, vérifié et pratiqué à la lumière de la vérité. Nous aurons ainsi non seulement rendu service à l'amour, illuminé par la vérité, mais nous aurons aussi contribué à rendre crédible la vérité en montrant le pouvoir d'authentification et de persuasion dans le concret de la vie sociale. Ce qui, aujourd'hui, n'est pas rien compte tenu du contexte social et culturel présent qui relativise la vérité, s'en désintéresse souvent ou s'y montre réticent. »

Benoît XVI — 29 juin 2009

## BASILIQUE SAINT-MARTIN

A l'invitation de la basilique Saint-Martin et de l'itinéraire culturel européen saint Martin de Tours (*Via Sancti Martini*),

**Jacques DALARUN**, membre de l'Institut, ancien Directeur de l'Institut de Recherche et d'Histoire des Textes (IRHT – CNRS), auteur de nombreux ouvrages dont :

- « Robert d'Arbrissel, fondateur de Fontevraud »,
- « Le Moyen Âge en lumière, manuscrits enluminés des bibliothèques de France »,
- « Dieu changea de sexe, pour ainsi dire. La religion faite femme XIe – XVe siècle »,
- « Gouverner c'est servir. Essai de démocratie médiévale »,
- « La vie retrouvée de François d'Assise », spécialiste des sources franciscaines,

donnera une conférence sur : "**De saint Martin à saint François, constructions et reconstructions hagiographiques**",

**Samedi 14 janvier 2023, à 19h,**

dans la crypte de la basilique Saint-Martin à Tours.

Entrée libre dans la limite des places disponibles

CONTACT : [judic@univ-tours.fr](mailto:judic@univ-tours.fr)

Louange - Prière - Intercession  
avec les Psaumes

## PRIÈRE DU MILIEU DU JOUR

en l'église de Fondettes  
vendredi 20 janvier

 12h15

Après la prière, un repas fraternel partagé  
est proposé dans la salle du presbytère.

Chacun apporte ses couverts \*

\* Contact : [marchadiers@gmail.com](mailto:marchadiers@gmail.com)  
06 99 89 12 77

## PAROISSE Bse. JEANNE-MARIE DE MAILLÉ

### Samedi 14 janvier 2023

**18h30** Messe anticipée du 2° dimanche du temps ordinaire, en l'église de Saint-Roch

### Dimanche 15 Janvier 2023

2° dimanche du temps ordinaire

**10h30** Messe, en l'église Saint Symphorien de Fondettes

**Intentions :** - Jean-Paul LEDUC (†) - Jean-Louis GOUIN (†)  
- André Dos SANTOS - Nicolas LANQUEST (†)

### Mardi 17 janvier 2023

**16h45-17h30 :** Réunion des Enfants adorateurs en l'église de Luynes

**18h30-20h30 :** Réunion CPAE, Conseil Paroissial des Affaires Economiques

### Jeudi 19 Janvier 2023 -

**Désormais il y aura messe tous les jeudis, suivie de confessions**

**9h00-10h00 :** Messe en l'église de Fondettes + Confessions

**18h30-21h30 :** Adoration du Saint-Sacrement en l'église Saint-Symphorien de Fondettes

### Vendredi 20 janvier 2023

**12h15-12h45 :** Prière du Milieu du jour, en l'église de Fondettes

### Défunts de la semaine

Nous prions pour Ginette MIRANDA et Henri MANCINI, dont les obsèques ont été célébrées cette semaine, et pour leurs familles.

**Vendredi 27 janvier – 19h00**

## **BÉNÉVOLES**

**Inscrivez-vous pour le dîner des bénévoles auprès du secrétariat paroissial**

## **Confessions**

- ✦ Chaque jeudi après la messe de 9h00 à **Fondettes**, Lorsqu'elle a lieu.
- ✦ Du mardi au samedi, de 16h à 18h A la **Basilique Saint Martin**
- ✦ Le mercredi matin à **Saint Pie X** (St. Cyr) Après la messe de 8h45

## **LA « MESSE QUI PREND SON TEMPS »**

**Dimanche 15 janvier**

Une fois par mois, le dimanche, à Tours, à l'église St-Paul du Sanitas, à 18h30, venez à la "messe qui prend son temps". Il s'agit :

- Une messe avec un temps d'approfondissement, de prière et d'échange à partir de l'Evangile,
- Une messe où l'on se déplace pour vivre autrement la célébration et se laisser déplacer intérieurement.

**CONTACT :** Courriel : [lamt37@orange.fr](mailto:lamt37@orange.fr)

